



VII Congreso Virtual Hispanoamericano de Anatomía Patológica y I Congreso de Preparaciones Virtuales por Internet

Del 1 al 31 de octubre de 2005



Enfermedad de Hodgkin primaria en tejidos blandos. Presentación de un caso.

Julio César Pérez Suárez*, **Mylene Memh Cabrera Morales***, **Rosaura Rego González***, **Kenia González González***, **Idania Santaclara Laverdeza***, **Rafael Meneses Valencia***, **Mercedes Martínez Rabaza***

* Hospital Docente Clínico Quirúrgico" Dr. Salvador Allende" .Cerro. Ciudad Habana. Cuba CUBA

Resumen

Introducción: La enfermedad de Hodgkin es una neoplasia linfoide maligna caracterizada por la presencia de células de Reed Sternberg y variantes en un ambiente apropiado compuesto por linfocitos pequeños, eosinófilos, histiocitos, células plasmáticas, neutrofilos, y fibroblastos. Esta patología tiene como presentación primaria más frecuente los ganglios linfáticos, puede presentarse también afectando primariamente otros órganos, hígado, bazo, hueso, entre otros. La presentación clínica es variable ejemplo tumor palpable, Síndrome mediastinal y/o adénico.
Objetivo: Describir e ilustrar un caso de enfermedad de Hodgkin esclerosis nodular extranodal primario en partes blandas. **Material y Método:** Paciente con antecedentes de salud anterior que acude por presentar lesión tumoral en región pectoral derecha de 10 cms de diámetro, inmóvil, no dolorosa y adherida a planos profundos. El examen físico y los complementarios imagenológicos y de laboratorio clínico no mostraron datos de interés, ni de afectación en otros sitios. Por lo que se extirpa quirúrgicamente la lesión y posteriormente se escogen fragmentos y se someten a procesamiento y coloraciones habituales con hematoxilina y eosina. **Resultado:** En los cortes histológicos se observaron los tejidos blandos infiltrados y destruidos parcialmente por células tumorales de Hodgkin clásicas, lacunares acompañados de linfocitos, eosinófilos, células plasmáticas, histiocitos y bandas de colágeno describiendo en patrón nodular. **Enfermedad de Hodgkin variedad esclerosis nodular fase celular.**
Conclusiones: El Linfoma de Hodgkin puede presentarse de forma primaria infiltrando los tejidos blandos.